

Elisabeth - Mann - Borgese - Meerespreis für unser Ehrenmitglied

Prof. Dr. Hans Hass

Am 6. Oktober 2009 wurde im Kieler Schloss vom Ministerpräsidenten Peter Harry Carstensen der diesjährige schleswig-holsteinische *Elisabeth-Mann-Borgese-Meerespreis* für Erforschung, Nutzung und Schutz der Meere erneut an ausgewählte Preisträger verliehen.

„Die ausgewählten Preisträger haben aus sehr unterschiedlichen Perspektiven heraus auf die Bedeutung der Meere aufmerksam gemacht. Gemeinsam ist ihnen jedoch ihre Begeisterung und das Engagement für die Meere“, sagte Carstensen.

Professor Hans Hass (90) erhielt den Preis für sein Lebenswerk und seine Pionierarbeit als erster Forschungstaucher und -filmer der Unterwasserwelt.

Der Tauchpionier produzierte in den 50er und 60er Jahren über 100 Unterwasserfilme und brachte das Schwimmtauchen nach Europa. Er trug zur Entwicklung der Flossen und Atemgeräte bei und wirkte auch an der Konstruktion der ersten Unterwasserkameras mit.

Der DUC Berlin e.V. gratuliert seinem Ehrenmitglied und wünscht ihm weiterhin alles Gute bei seinen Unternehmungen !

An **Frank Schätzing** (52) wurde der Preis ehrenhalber für die Verbindung von maritimer Wissenschaft und Fiktion in seinem Buch „Der Schwarm“ überreicht.

„Der Roman hat eine große Öffentlichkeit auf die Faszination des Meeres und die Wichtigkeit der Meeresforschung aufmerksam gemacht“, sagte hierzu Peter Harry Carstensen.

Dr. Joe Borg setzt sich für die Umsetzung einer integrierten Meerespolitik in Europa ein. Als Rechtswissenschaftler und ehemaliger Außenminister von Malta ist er seit 2004 der erste Fischerei- und Meereskommissar der EU.

Der *Elisabeth-Mann-Borgese-Meerespreis* ist ein Projekt der Landesinitiative „Zukunft Meer“ und wird seit 2006 an Persönlichkeiten verliehen, die durch ihr politisches, wissenschaftliches oder gesellschaftliches Engagement auf die zentrale Rolle der Meere und deren Erhalt und Schutz aufmerksam gemacht haben.

Über die Vergabe des Preises entscheidet eine Jury aus Vertretern von Bundes- und Landesregierungen sowie der Sponsoren.



(Foto: J. Wohlfromm)

Die Gewinner des Meerespreises 2009:

Bestsellerautor Frank Schätzing; Meeresforscher Prof. Dr. Hans Hass ; 1. EU Meereskommissar Dr. Joe Borg.